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平成２８年第６回定例教育委員会 

 

 

                         平成２８年６月２９日（水）午後２時０２分 

                           江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   委員長       支 部 英 孝 

     委 員      上 野 聡 志 

委 員      郷   早 見 

委 員      橋 本 幸 子 

教育長       月 田 健 二 

 

説明員  教育部長    渡 部 丈 司 

教育部次長   萬   直 樹 

学校教育支援室長 

伊 藤 忠 信 

総務課長    山 崎 正 樹 

      総務課主幹   松 崎 英 明 

学校教育課長  廣 田   修 

教育支援課長  浦 田 和 秀 

      給食センター長 内 藤 信 治 

対雁調理場長  鈴 木 正 春 

生涯学習課長  佐々木 倫 子 

スポーツ課長  三 浦   洋 

情報図書館長  山 岸   博 

郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

郷土資料館主幹 兼 平 一 志 

記録員  総務課総務係長 星 野 崇 志 

傍聴者  なし 

 

 
１ 報告事項 

（１）平成２８年第２回江別市議会定例会の一般質問について             
（２）江別市立学校学校評議員の委嘱について 

                         

 

２ 審議事項 

（１）平成２８年議案第２５号 

職員の休職発令について  

（２）平成２８年議案第２６号 

江別市教育支援委員会委員の補欠委員の委嘱について         

（３）平成２８年議案第２７号 

江別市青少年健全育成協議会委員の委嘱について  

 （４）平成２８年議案第２８号 

    江別市少年育成委員の補欠委員の委嘱について 

   

３ その他 

○各課所管事項について 

 （１）江別市社会教育委員の改選について  

 （２）江別市文化財保護委員会委員の改選について 

 （３）企画展の開催について      

○次回教育委員会予定案件について 

 ○平成２８年第７回定例教育委員会の日程について 
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（開会） 

それでは、ただいまから、「平成２８年第６回定例教育委員会」を開会いたします。 

本日の議事日程は配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を郷委員にお願いいたします。 

議事に入ります前にお諮りしたい事項がございます。 

議案第２５号「職員の休職発令について」は、人事案件でありますことから、秘密会に

よる審議を提案するものでございます。これにご異議ございませんか。 

（一同了承） 

委員の皆様のご賛同が得られましたので、議案第２５号は秘密会により進行いたします。 

本件を本日の審議順の最初に行い、秘密会終了後は、その他の説明員入室のため暫時休

憩いたします。 

その後、配付の会議次第にしたがって進行してまいります。  

 

＜秘密会につき、会議録省略＞ 

  

委員会を再開します。議事に入ります。 

１の報告事項（１）「平成２８年第２回江別市議会定例会の一般質問について」の報告を

求めます。渡部教育部長お願いいたします。 

平成２８年第２回江別市議会定例会の一般質問についてご報告いたします。 

 教育委員会関係分は、６月２２日と２４日に、３名の議員から一般質問がありました。 

初めに、徳田議員から、学校及び地域における安全・防犯対策に関連して、セーフティ

プロモーションスクール認証制度の普及促進についての質問があり、「セーフティプロモー

ションスクールの基本的な考え方は、これまで市が取り組んできている方向性と共通する

ことから、調査・研究を進めていくとともに、参考となる先進的な取り組みについては、

引き続き校長会等を通じて、市内各小中学校に情報提供していく。」と答えています。 

これに対して、徳田議員からは、より積極的な普及促進を図るべきではないか、との再

質問があり、答弁では、「セーフティプロモーションスクール認証制度は、始まって間もな

い制度であり、調査研究を進め、情報提供していく。」と答えています。 

次に、堀議員から、市民の生活の質を向上させる公立図書館について、公立図書館のあ

り方、他８件の質問があり、まず、公立図書館のあり方についての答弁では、「情報図書館

は、これまでも地域の情報拠点としての役割を担ってきており、子育て支援のためのサー

ビスやレファレンス機能の充実に努めてきている。引き続き、市民の社会参加や生涯学習

のための活動を支援するとともに、子どもたちの感性や情操を育み、学力向上にも資する

読書活動を普及するなど、公立図書館としての役割を果たしたい。」と答えています。 

次に、地域課題を解決する公立図書館についての答弁では、「これまでもテーマに沿った

書籍をまとめて展示するなど、他市の支援図書館と類似のサービスを提供してきたところ

であり、今後においても、利用者のニーズに合わせて、特設コーナーの企画内容を工夫し

ていきたい。」と答えています。 

次に、行政施策を推進する公立図書館についての答弁では、「子どもの読書活動推進計画

や社会教育総合計画では、その中心的施設として、情報図書館が位置付けられており、今

後も、えべつ未来づくりビジョンやえべつ未来戦略の円滑な推進に資するよう、図書館機

能の充実を図っていく。」と答えています。 

次に、協働のまちづくりを進めるための公立図書館の役割についての答弁では、「情報図

書館では、障がい者のための点訳や朗読奉仕、ＣＤへの吹き込み活動、おはなし会等の活

動に、ボランティアスタッフの協力を受けており、今後も、こうした団体の活動に必要な

スペースの提供に配慮するほか、連携を強化し、図書館サービスの充実につなげたい。」と

答えています。 

次に、公立図書館の評価手法についての答弁では、「市の事務事業評価では、評価指標に

図書の利用者数や貸出数のほか、展示会入場者数、パソコン教室受講者数などを採用して

おり、学識経験者などから事業運営についてのご意見や評価をいただいている。利用者の

満足度を高めていくためアンケート項目を工夫するほか、レファレンスサービス件数など、
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様々な評価指標を参考にしながら、引き続き研究していく。」と答えています。 

次に、江別市情報図書館外の図書館機能の充実についての答弁では、「これまでも、市民

の要望を聞きながら、インターネット予約サービスを順次拡充するなど、サービスの充実

を図ってきており、他市町村の事例を参考としながら、利用者の視点に立ったサービスの

向上に努めていく。」と答えています。 

次に、江別市情報図書館と他の図書館の連携についての答弁では、「情報図書館は、開館

当初から国立国会図書館をはじめ、全国の公立図書館及び市内各大学図書館と資料の相互

貸借を行っており、道内図書館の資料横断検索システムも整備されており、北海道立図書

館の貸出窓口を代行している。また、学校図書館との連携では、情報図書館から３人の司

書を巡回により配置し、様々な形で支援しており、今後においても、利用者が一層満足で

きる読書環境となるよう努めていく。」と答えています。 

次に、子供政策と公立図書館の関連についての答弁では、「子どもの読書活動推進計画に

基づき、子どもの教育の充実に向けた取り組みを行っており、子育てひろば「ぽこあぽこ」

に選書した絵本等を設置するほか、各館では、絵本の読み聞かせやおはなし会の開催、４

か月児健診時における読み聞かせなど、子育て政策の充実に努めており、今後とも子育て

世代を支援していきたい。」と答えています。 

次に、情報政策と公立図書館の関連についての答弁では、「情報図書館では開館以来、身

近な情報拠点としての役割を果たしてきており、一般図書のほか、専門性の高い情報資料

を広く収集、提供するとともに、情報センターとしての機能の充実も図ってきた。今後も、

行政サービスの情報化に合わせ、図書館サービスにおける情報の入手、集積及び提供など

の環境整備について研究し、利用者のニーズを常に意識しながら検討していく。」と答えて

います。 

これに対して、堀議員からは、情報の定義についての再質問があり、答弁では、「情報は、

図書館資料全般を指すものと考えており、電子情報を含む所蔵文書、図書などのすべてを

含む。」と答えています。 

次に、吉本議員から、子供の貧困対策に関連して、就学援助の見直し、改善についての

質問があり、支給品目の拡大については、「ＰＴＡ会費、生徒会費及びクラブ活動費の３費

目の支給については、これまでの検討の中でＰＴＡ会費や生徒会費は学校により金額が異

なること、クラブ活動費は部活動により必要経費が異なるなど、課題もあることから、現

在、支給していない状況であり、今後、国における貧困対策の動向を見極めるほか、市内

の保護者や学校関係者から意見も伺うなど、引き続き検討していく。」と答え、就学援助の

入学準備金の支給時期については、「中学校入学時の保護者の経済負担の軽減が図られるよ

う、支給の時期を早めることについて早期に対応できるよう検討していきたい。」と、答え

ています。以上です。 

ただいま報告のありました「平成２８年第２回江別市議会定例会の一般質問について」

質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に、報告事項（２）「江別市立学校学校評議員の委嘱について」の報告を求めます。山

崎総務課長お願いいたします。 

報告事項（２）江別市立学校学校評議員の委嘱についてご報告いたします。 

学校評議員は、学校管理規則第９条の２に基づき設置するもので、教育活動の計画及び

実施、学校と地域社会及び家庭の連携促進等、学校運営に関して校長の求めに応じて、意

見を述べることができるものであります。 

平成２６年度から２年間の任期で委嘱しておりましたが、平成２８年３月末で委嘱期間

が終了したところであります。平成２８年度からの設置に当たりまして、学校評議員の委

嘱状況がまとまりましたのでご報告させていただきます。 

１の学校評議員委嘱一覧についてでありますが、資料をお開きいただいて、２ページか

ら８ページにかけまして、各学校の名簿を記載しております。 

評議員は各学校で３名から５名に委嘱しており、今回は小学校７９名、中学校３３名、

合計１１２名の方に委嘱しております。 

なお、各ページの下のほうに記載しておりますが、※印は新たに委嘱する評議員であり
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ます。印のない方は再任された評議員でございます。 

次に委嘱期間でございますが、平成２８年４月１日から平成３０年３月３１日までとな

っております。以上でございます。 

ただいま報告のありました「江別市立学校学校評議員の委嘱について」質問等がござい

ましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。 

（２）平成２８年議案第２６号「江別市教育支援委員会委員の補欠委員の委嘱について」

の説明を求めます。浦田教育支援課長お願いいたします。 

議案第２６号江別市教育支援委員会委員の補欠委員の委嘱について、ご説明いたします。  

江別市教育支援委員会は、江別市教育支援委員会条例に基づき、障がいのある子供たち

の適切な就学先等について、調査・審議・答申を行う機関で、学識経験者、医師等を含む

合計１８名に２年間の任期で委嘱または任命しております。  

今回、人事異動等に伴い当委員会委員に欠員が生じたため、江別市教育支援委員会条例 

第４条の規定により、補欠委員の選考事務を進めてまいりました。 

このたび、議案に記載したとおり、市立病院信太知委員他、５名の委員を新たに委嘱ま

たは任命しようとするものであります。 

委員の任期につきましては、次期改選までの残任期間、ご承認いただく本日から平成２

９年５月３１日までとし、今回変更後の新しい委員名簿につきましては、議案裏面の２ペ

ージに記載のとおりです。 

以上、ご審議の上、ご承認いただきますようよろしくお願いいたします。以上です。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２８年議案第２６号「江別市教育支援委員会委員の補欠委員の委嘱につ

いて」を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、平成２８年議案第２７号「江別市青少年健全育成協議会委員の委嘱について」の

説明を求めます。浦田教育支援課長お願いします。 

議案第２７号江別市青少年健全育成協議会委員の委嘱について、ご説明いたします。 

江別市青少年育成協議会は、青少年の健全な育成を図るため必要な事項を調査審議する

ほか、いじめ防止等に関し関係機関及び団体の連携を図ることを目的に、江別市青少年健

全育成協議会条例に基づき設置され、１２名の委員に委嘱または任命しております。 

このたび、２年間の任期満了に伴い、江別市青少年健全育成協議会条例第３条及び第４

条の規定により、委員の選考を進めておりましたが、議案の裏面の２ページに記載のとお

り委員の候補者を選考しました。 

委員名簿のうち、７の橋本悟委員、８の小原克嘉委員、１０の板屋正志委員につきまし

ては、前任者の異動等があったことから各所属団体から新たにご推薦をいただたいており

ます。これより、今回の改選では、再任９名、新任３名となっております。 

任期は、ご承認いただく本日、平成２８年６月２９日から平成３０年６月２８日までの

２年間としております。 

以上、ご審議の上、ご承認いただきようよろしくお願いいたします。以上です。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２８年議案第２７号「江別市青少年健全育成協議会委員の委嘱について」

を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、平成２８年議案第２８号「江別市少年育成委員の補欠委員の委嘱について」の説

明を求めます。浦田教育支援課長お願いいたします。 
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議案第２８号江別市少年育成委員の補欠委員の委嘱について、ご説明いたします。 

江別市少年育成委員は、青少年の健全育成と非行防止のため、公園や商店等で巡回指導

を実施しており、平成２８年４月１日から２年の任期で委嘱しております。 

現在、当委員の欠員が生じておりますことから、江別市少年指導センター規則第３条の

規定により、補欠委員の選考事務を進めてまいりました。 

このたび議案に記載のとおり、原田慎二委員１名を新たに委嘱しようとするものであり

ます。 

委員の任期につきましては、次期改選までの残任期間、平成２８年７月１日から平成３

０年３月３１日までとし、今回の変更後の新しい江別市少年育成委員の名簿につきまして

は、議案裏面の２ページに記載のとおりです。 

以上、ご審議の上、ご承認いただきますようよろしくお願いいたします。以上です。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２８年議案第２８号「江別市少年育成委員の補欠委員の委嘱について」

を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３その他に入ります。 

各課所管事項（１）「江別市社会教育委員の改選について」の説明を求めます。佐々木生

涯学習課長お願いいたします。 

各課所管事項、江別市社会教育委員の改選につきまして、ご説明いたします。  

江別市社会教育委員の会議は、社会教育法第１５条に基づき設置しているもので、当該

委員につきましては、 江別市社会教育委員条例の規定に基づき、１０名の委員を委嘱して

おります。 

平成２６年８月１日に１０名の方に委嘱し、今年５月には人事異動等による委員の補充

をいたしましたが、平成２８年７月３１日にて１０名全員の任期が満了となりますことか

ら、 関係機関・団体等に依頼し、候補者の選考事務を取り進めてまいりたいと考えており

ます。 

なお、委員の委嘱につきましては、次回定例教育委員会におきまして、候補者名簿を提

出いたしますので、ご審議いただきますようよろしくお願いいたします。以上です。 

本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

次に、各課所管事項（２）「江別市文化財保護委員会委員の改選について」の説明を求め

ます。櫛田郷土資料館長お願いいたします。 

文化財保護委員会委員の改選について、ご説明いたします。 

 江別市文化財保護委員会は、文化財保護法第１９０条に基づき設置しているもので、当

該委員につきましては、江別市文化財保護条例の規定に基づき、１０名の委員を委嘱して

おります。 

このたび、平成２８年７月３１日をもちまして、委員の任期が満了となりますことから

関係機関・団体等に依頼し、候補者の選考事務を取り進めてまいりたいと考えております。 

なお、委員の委嘱については、次回の定例教育委員会におきまして名簿を提出し、ご審

議をいただきますので、よろしくお願いします。以上であります。 

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

次に、各課所管事項（３）「企画展の開催について」の説明を求めます。櫛田郷土資料館

長お願いします。 

企画展の開催についてご説明いたします。お手元のチラシをご覧ください。セラミック

アートセンターでは、今年度の企画展開催事業として、７月２３日から８月２８日まで３

１日間の会期で、「トイレに見るやきもの文化～染付便器の民俗誌～」と題した展覧会を開

催いたします。 

例年、センターでは、夏季に大型企画展を開催しており、今年度は明治時代中期以降、

愛知県瀬戸地方で盛んに生産された染付便器など４７点を愛知県の瀬戸蔵ミュージアムか

らお借りして、２階の企画展示室にて公開いたします。 
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支部委員長 

 

 

 

山崎総務課長 

 

 

 

支部委員長 

 

 

 

展示資料は、幕末から明治にかけて海外の万国博覧会で高い評価を得た瀬戸の窯業技術

が惜しみなく注がれ、特に全体を彩る花鳥画は、瀬戸染付と呼ばれる精巧精美な技法で描

かれており、便器という日用品の域を超え、芸術品としても一級品の価値があります。 

観覧料につきましては、一般料金、高大生料金のほか、ここ数年好評を得ておりますペ

ア料金８００円を設定しております。 

また、８月２０日土曜日１３時３０分からは、瀬戸蔵ミュージアム館長によります講演

会と資料解説を開催いたします。華麗な文様と便器の形状についての詳細なお話しを伺う

ことができると思います。 

なお、当委員会終了後、招待券を配布させていただきますので、お誘いあわせの上ご観

覧いただければ幸いです。以上であります。 

本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし）  

次に、次回定例教育委員会予定案件及び日程について、説明願います。山崎総務課長お

願いいたします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、審議事項として、今ほどありました各課所管

事項の各種委員の改選についてなどを予定しております。また、次回、定例教育委員会の

日程でございますが、７月２９日金曜日、午後２時からと考えておりますが、各委員のご

都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は７月２９日金曜日、午後２時から

ということで、皆様よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 以上をもちまして、第６回定例教育委員会を終了いたします。 

 

（閉会） 

                                   終了 午後２時３９分 

 

 

 

 

 署名人（委員長） 支部 英孝 

 

 

 署 名 人    郷  早見 


